

SAV-Jahresversammlung in Davos

Zürich, 11. September 2014 – Die Schweizerische Aktuarvereinigung SAV begrüsste an ihrer Mitgliederversammlung 2014 am 5. / 6. September in Davos einen hochkarätigen externen Guest: Professor Hailiang Yang von der Universität Hongkong wurde zum korrespondierenden Mitglied gewählt.

Auch die Aktuarstätigkeit in der Schweiz wird durch internationale Vorgaben beeinflusst. Daher ist für die SAV die länderübergreifende Vernetzung wichtig. Professor Hailiang Yang dankte seine Wahl mit einem interessanten Referat zum Thema „Valuing Equity-Linked Insurance Products“.

Bei der renommierten internationalen Risikomanagement-Ausbildung CERA (Certified Enterprise Risk Actuary) hat die Schweizerische Aktuarvereinigung SAV den Anschluss geschafft und ist nun berechtigt, diesen Titel zu vergeben. Gleichzeitig konnte die erste Schweizer Absolventin gefeiert werden. Die Ausbildung CERA bildet einen weiteren wichtigen Bestandteil der umfassenden SAV-Ausbildung für Schweizer Aktuare.

Im Jahr 2013/2014 engagierte sich die SAV stark für die Beurteilung der Reform Altersvorsorge 2020. In einer ausführlichen Stellungnahme* weist sie auf zahlreiche kritische Punkte der Vorlage hin und bringt alternative Lösungsansätze, befürwortet aber grundsätzlich das Ziel der Reform. Der vorgeschlagene Leistungsausbau für tiefere Einkommen belastet aus Sicht der SAV die Sozialpartner zu sehr und der vorgeschlagene Umwandlungssatz ist aus aktuarieller Sicht immer noch deutlich zu hoch; damit werden die Probleme weiter aufgeschoben. Die vorgesehene Detailregelung aktuarieller Elemente geht für die SAV viel zu weit und ist zudem unvollständig und unpräzise ausgelegt. Der Präsident der SAV, Hanspeter Tobler spricht von unnötiger und kostentreibender Überregulierung.

Die Schweizerische Aktuarvereinigung ist der Berufsverband der Schweizer Aktuarinnen und Aktuare (Versicherungsmathematiker). Sie koordiniert die Ausbildung zum Aktuar SAV sowie zum Pensionsversicherungsexperten. Die SAV ist sehr aktiv in den Vernehmlassungsprozess zu Gesetzesentwürfen involviert. Das Arbeitsgebiet der Aktuare – Versicherungs- und Finanzrisiken – gewinnt zunehmend an Bedeutung.

Bei Fragen wenden Sie sich bitte direkt an:

bonicom gmbh, Bonifazi Communications,

Andreas Bonifazi, +41 43 268 40 90, abonifazi@bonicom.ch

* Stellungnahme unter www.actuaries.ch/de/stellungnahmen/stellungnahmen.htm